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近日，一系列雪上项目测试赛在黑龙江省亚布
力体育训练基地展开。距离哈尔滨2025年第九届
亚冬会开幕还有两周多的时间，亚布力雪上赛区准
备得怎么样了？

滑雪登山、冬季两项、自由式滑雪坡面障碍技
巧赛……1月，亚布力体育训练基地内密集展开一
系列测试赛，全要素测试如火如荼进行。

来自全国多地的运动员，一边比赛，一边对亚
冬会雪上场地及保障工作做了检验。此外，测试赛
还模拟了亚冬会赛时可能出现的包括恶劣天气致
比赛中断、运动员意外受伤等在内的突发状况，旨
在检验应急预案的可行性与有效性。亚冬会反兴
奋剂指挥中心依托“亚冬会滑雪登山测试赛与冬季
两项测试赛”顺利完成了全流程工作演练。

走入越野滑雪竞赛场地，媒体工作间、运动员
休息室等临建功能房早已准备就绪。从2024年4

月至今，亚布力雪上景观临建专班副主任田强和同
事长期坚守岗位。“作为项目负责人，要确保施工进
度以及现场的有序推进，还要确保质量符合设计和
标准规范要求，现场安全更是重中之重。”过去相当
一段时间，田强每天各种工作电话几乎不断

如今从缆车上向下望去，亚冬会景观点缀着白
雪覆盖的山峦。“目前，我们已经完成了楼体字、屋内
墙、人行天桥、赛道安全围网等建筑景观装饰4800
余处。”欣赏着“亚冬范儿”十足的“作品”，田强说：

“这些形式各异的景观，不仅成为亚布力雪上竞赛场
馆靓丽的风景，也能让来宾们进一步感受到冰雪文
化的魅力，同时还可以彰显哈尔滨的文化底色。”

目前，亚冬会亚布力山地媒体中心已经开始试
运行。在公共媒体工作区，整齐摆放的办公桌椅和
白色台灯，可供80名记者同时使用。为提升记者
工作的高效便捷性，在每个公共席位上，都配备了

电源插座和互联网接入口。在旁边的大屏幕上，可
看到各个场地实时比赛画面、奖牌榜等信息。为方
便赛会注册媒体记者收听大屏中不同赛事的声音，
工作人员还特别开发了数字多音频分发系统，记者
可通过电脑、手机等连接场馆网络，扫码或输入网
址即可在个人设备上接收音频内容，随时随地获取
赛事信息。

亚布力山地媒体中心副指挥长陆相卫介绍，比
赛时，这里将为赛会注册媒体记者提供种类齐全的
设施和24小时不间断的优质服务，以舒适的工作
空间、高速稳定的网络、及时准确的赛事信息、营养
丰富的餐饮，让记者们能够全身心地投入到赛事报
道工作中。

雪花飘落，亚布力正敞开怀抱等待世界各地的
朋友相聚于此。
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全国花样滑冰冠军赛19日在郑州落幕。虽然中国花滑正值低谷，但
冠军赛上年轻小将们的表现令人眼前一亮，为中国花滑燃起新的希望。

北京冬奥会后，双人滑人才断档，符合成年组参赛资格的组合数量
稀少，实力也大幅下降。然而在冠军赛上，几对年轻组合的表现令人惊
喜。13岁的郭蕊和18岁的张益文自由滑开场就展示了一个漂亮的捻转
四周，这个难度极高的动作曾是北京冬奥会上隋文静/韩聪的制胜绝
招。此外，两人的三周抛跳高度和远度也令人惊叹。郭蕊和张益文搭档
了三年多，两人的单跳还略弱一些。他们最终以164.47分获得冠军赛季
军。

获得第二名的是13岁的张轩绮和16岁的丰闻强。两人是自由滑第
一名，但总分输给了张嘉轩/黄一航。张轩绮和丰闻强同样搭档了三年
多，两人配合度极高，自由滑曲目《巴黎圣母院》完成得优美流畅，一气呵
成。他们是今年青年组大奖赛捷克俄斯特拉发站冠军。“能平稳地、慢慢
地进步就是我的新年愿望。”丰闻强说，“我们上赛季拿到冠军赛第三名，
让我们信心大增。今年我们的单跳进步很大。”

张嘉轩/黄一航本赛季收获颇丰，两人是两站青年组大奖赛冠军，并
且夺得了青年组大奖赛总决赛冠军。他们虽然在当日的自由滑比赛中
单跳有失误，但整体发挥稳定，以177.95分夺冠，比张轩绮/丰闻强高了6
分多。这三对组合中，只有张嘉轩/黄一航下赛季可以升入成年组，另外
两对年龄还不够，是2030年冬奥会的人才储备。

女单项目在这个奥运周期同样是成年组暗淡、青年组耀眼。13岁的
金书贤已经是两届全锦赛冠军，也是去年“十四冬”的女单冠军。她从11
岁崭露头角，到这个赛季技术日臻成熟，能够完成高级三三连跳。当日
自由滑比赛结束后，她以197.57分夺冠。

获得季军的刘玉萱只有12岁，也令人印象深刻。她曾是“十四冬”花
滑比赛中年龄最小的选手。去年她前往俄罗斯，跟随名教、“面姐”艾特
利·图特别里泽外训。图特别里泽曾培养出扎吉托娃和谢尔巴科娃等多
届冬奥会女单冠军。外训归来后，刘玉萱的跳跃能力和表现力都有很大
提高。她的偶像是美国名将陈巍，希望成为陈巍那种风格的选手。

冰舞项目中，同为17岁的肖紫兮和何凌昊以171.70分夺冠，以1.03
分之差力压任俊霏/邢珈宁。两对组合本赛季都进步明显。何凌昊说：

“这场比赛我们滑得比之前每一场都轻松，说明我们对节目的掌握度提
升了一个档次。”

肖紫兮表示，本赛季他们一直在为世锦赛的最低技术分努力，虽然
还未能拿到世锦赛资格，但两人会不断努力。这两对选手都将参加2月
的亚冬会。
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张嘉轩（左）/黄一航在双人滑自由滑比赛中。新华社记者 摄

郭蕊（上）/张益文在双人滑自由滑比赛中。新华社记者 摄


